

## LA ÚLTIMA CARTA

## 498 mártires

El próximo 28 de octubre la Iglesia Católica declarará oficialmente "beatos" a 498 personas que fueron martirizadas en los años treinta, concretamente en los años 1934, 1936 y 1937. Hasta ahora han sido beatificados 479 mártires del siglo XX en once ceremonias desde 1987, once de ellos ya son santos. Para la ceremonia de octubre se han juntado 23 grupos de mártires, seis de ellos ocurridos en Cataluña.

Eran personas de diferentes ámbitos sociales, la gran mayoría religiosos: salesianos, dominicos, franciscanos, maristas, carmelitas, etc. También hay dos obispos, el de Cuenca y el de Ciudad Real, algunos sacerdotes diocesanos, algunos seminaristas y también algunos seglares. Cuatro habían nacido en el territorio del obispado de **Terras-sa** y cuarenta y siete recibieron el martirio en la demarcación de dicha diócesis.

Los obispos de **España**, por este motivo, han escrito el mensaje "Vosotros sois la luz del mundo", donde se resalta el "gran signo de esperanza" que constituye el testimonio de los mártires. Son personas que "rechazaron las propuestas que significaban minusvalorar o renunciar a su identidad cristiana, fueron fuertes cuando eran maltratados o torturados, perdonaron a sus verdugos y rezaron por ellos, a la hora del sacrificio mostraron serenidad y profunda paz, alabaron a Dios y proclamaron a **Cristo** como el único salvador." Estas palabras resumen muy bien el sentido que tiene para los católicos el martirio y en qué condiciones se da: se es asesinado a causa de la fe en **Jesucristo** y se muere perdonando a los perseguidores. Es "una realidad que supera lo humano y que nos invita a reconocer la fuerza y la gracia de Dios actuando en la debilidad".

Más información sobre estos personajes se puede encontrar en el libro titulado: "Quiénes son y de dónde vienen. 498 mártires del siglo XX en España". Aunque otra opción, más rápida, es entrar en la página de internet de la Conferencia Episcopal Española. Son testimonios de amor y de fidelidad que será justo reconocer.



➔ **XAVIER SOBREVÍA**

## GAME OVER

## No es por joder

**N**o es por joder pero hace días que quería hablar-te de lo que se escribe por Europa. Siento hacerlo hoy que debes estar preparando las maletas o soñando con una playa atestada de lagartos, pero alguien tiene que hacer el trabajo sucio y contarte las cosas desagradables. ¿Sabías que el 0,3% de los españoles ya no pagan sus hipotecas porque no pueden?, ¿sabías que el relator de la ONU en materia de vivienda ha solicitado al gobierno español que alerte abiertamente a los ciudadanos de que el país se enfrenta a una grave crisis que llevará a la ruina a miles de familias?, ¿sabías que el Banco de España ha advertido a bancos y cajas que se preparen para un enorme número de impagos de créditos?, ¿sabías que el anuario estadístico del Mercado Inmobiliario ha garantizado una explosión de la burbuja inmobiliaria para 2009?, ¿sabías que en dos años la oferta global de vivienda nueva y usada adquirirá su cota más alta y la demanda estará en su punto más bajo?, ¿sabías que de las 60.000 promotoras que hay en este país, un 35% ya tiene problemas para hacer frente a sus obligaciones financieras?, ¿sabías que la deuda hipotecaria del conjunto de los ciudadanos es del 106% del PIB, o sea un 40% más que la media europea?, ¿sabías que las compañías inmobiliarias españolas están siendo bloqueadas de las negociaciones con acreedores porque no pueden syndicar ningún préstamo nuevo?, ¿sabí-



➔ **MARC VIDAL**  
www.marcvidal.cat

as que en la prensa británica se habla de Estado en banca rota cuando se refieren a España?, ¿sabías que una de cada tres oficinas inmobiliarias ya ha cerrado en el primer semestre del año?, ¿sabías que en junio, el número de viviendas visadas ha bajado un 84% con respecto al mismo mes un año antes?, ¿sabes cuantos albañiles, carpinteros, yeseros, arquitectos, vendedores, etc., irán a la cola del paro a partir de septiembre?, ¿sabías que en seis meses se ha invertido la curva de creación de empleo?, ¿sabías que el 45% de aumento de morosidad hace referencia a la subida de tipos de hace un año y que aun no se ha aplicado el tipo que ahora tenemos?, ¿sabías que el Santander o el BBVA se están vendiendo sus activos patrimoniales para invertir en otros países?, ¿sabías que España se ha vendido el 80% de la reserva de oro, la mitad de los bonos y un tercio de las divisas en un año porque los bancos y cajas solicitan liquido del que ya empiezan, de forma puntual, a no disponer?, ¿sabías que en Europa se mira hacia

aquí con las manos en los oídos como cuando alguien infla un globo delante de ti hasta que lo hace explotar?. Si no lo sabías ya lo sabes. Lo peor es esa euforia ridícula que desprende el gobierno en materia económica y la pasividad de la oposición. Esa gravísima irresponsabilidad les pasará factura tarde o temprano. Lo jodido es que a nosotros también. Ahora vete de vacaciones...

## PERFIL DE LA CIUDAD

## ¿Con la nueva mayoría continuará la vieja práctica?

## SEMPRONIÀ

**S**e trata de comentar (tristemente) una situación del anterior Consistorio Municipal de Granollers que, mensualmente saca pecho, y la pone encima de la mesa, para erigirse en objeto de discusión y de comentarios varios. ¿Con la nueva mayoría continuará la vieja práctica? Una actividad que no atañe, precisamente, al Municipio. En primer lugar, porque en Granollers el periodismo local es una de las actuaciones acreditadas y de raigambre insospechado: y luego, porque no es de recibo, ni ético, que el equipo gobernante malgaste el dinero del erario público para ofrecer al pueblo una información que es simple autobombo y ridículas lluvias de laurel. Tarea, la información, que debe recaer en esos equipos de periodistas que, haciendo un esfuerzo de profesionalidad, ofrecen a los ciudadanos y vallesanos en general, un derroche de información y de comentarios escritos que hacen honor a la bien ganada fama que al respecto tiene Granollers sobre el particular...

Si añadimos que tales actuaciones indebidas del Municipio son, económicamente caras, y que sus millonarios gastos son atendidos por las arcas

municipales, llegaremos a la conclusión de que tal "actividad" que se ha irrogado el Municipio de Granollers y sus representantes es inadecuada; lo observe el pueblo desde el ángulo que quiera; y lo practique cualquiera de los "equipos gobernantes". Malgastarlo o hacer de él un mal uso es, simplemente, corruptela.

Quisiéramos pensar que en ese gobierno de Granollers, había una "afición" hacia la noble tarea de informar al pueblo soberano, que es irrefrenable. Pero se nos antoja que el problema está clarísimo: querían más loas, más incienso, más aplausos. Y eso no es el derecho a la crítica que tiene el pueblo.

La prensa debe ser libre y permanecer en situación de poder criticar lo criticable en sus páginas. Y de saber rectificar, si se tercia. Esa situación en Granollers, está felizmente garantizada, pues, haciendo honor a una historia periodística más que centenaria, la ciudad en la actualidad goza de una prensa local y comarcal profesionalizada y responsable: con pluma de verdad: y con títulos que lo atestiguan.

Meterse en ese ambiente por parte de "aficionados", es un atentado contra la libertad de expresión. El erario municipal es algo muy... que muy, respetable...

Sin más, puede decirse sobre el particular: ¡zapatero! ¡a tus zapatos!